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昨夜风寒，暖流万家
晚8：00合肥集中供暖小区陆续进暖
两种原因，部分小区难享提前供暖

“这几天降温，天冷很厉害，暖气

供得真及时，今晚便可以睡上一个舒

服的觉了。”昨晚8时许，家住省城天

鹅湖畔小区的叶先生一边打开暖气

阀门，一边高兴地说，“其实前几天我

们小区就开始有暖气了，但处于调试

和暖管阶段，效果没有这么好。”

陈韵文

记者 李尚辉/文 黄洋洋/图

根据合肥热电集团的供暖计划，11月

22日晚8:00，所有集中供暖小区将具备供

暖条件，并将根据用户需求等实际情况陆

续开通供暖。

昨晚，记者先后走访天鹅湖畔、炮院宿舍等

小区了解到，不少小区都按计划开通了暖气。

“温度很合适。”昨晚9:00，家住该小区

的王先生穿着睡衣正坐在沙发上看电视，

“如果不是开通暖气的话，在客厅里根本就

坐不住，冻得哆嗦，早该洗洗钻进被窝了。”

随后，记者又来到了叶先生家，一进门一

股暖流就扑了过来，此时，叶先生正在客厅里

陪孩子玩。“今天很冷，大人还好，小孩有点招

架不住，暖气开通了，舒服多了！”叶先生说

道。在炮院宿舍正在值班的热电工人张师

傅接受记者采访时称，这几天他们就在这

儿忙活了，帮居民调试暖气，上门维修。张

师傅称，昨日下午他们就开始对该小区的

暖气进行调温了，目前，温度已升到58℃，

正适合现在的天气。“如果气温再降的话，

他们还将继续上调暖气温度，管道最高温

度可以达到70℃。”

张师傅表示，从目前的情况来看，该小

区的供暖一切都正常。

送温暖：部分小区昨晚已开通了暖气

自管小区：
必须等到物业签合同才供暖

“不是提前15天供暖吗，怎么我们小

区要等到12月 5日才能开通暖气呢？”昨

日，家住望湖城的许多居民向本报反映说，

他们去找物业问情况，物业说是热电部门

规定的时间。

昨日下午，记者来到望湖城，并走访了

几个小区，多数居民都说，近日气温较低，

提前开通暖气，居民们可以早一天过上暖

和的日子。

针对这一问题，望湖城小区物业工作

人回答说，望湖城小区比较特殊，属于二次

供暖，热电集团不能直接把暖气供过来，要

经过中转站才行，所以业主要等到12月5

日才能开通暖气。

合肥热电集团营销公司经理杨庆会

称，望湖城属于自管小区，热电集团只管到

物业，和物业是买卖关系，不与业主发生关

系，业主的暖气费也由物业直接收取。热

电集团是把暖气卖给物业，然后物业再把

暖气卖给业主。

杨庆会表示，因涉及到月费结算，所以

自管小区物业必须先和热电集团签供暖合

同，然后才能供暖。

统管小区：
业委会不申请业主难享提前供暖
昨日，海棠花园小区也有居民反映说，

听说其他小区11月22日晚8:00就可以开

通暖气了，而他们小区却迟迟没动静。

“这太不合理了，为什么人家小区都能

提前供暖，而我们小区就不行呢？该交的

费用我们也都交了。”该小区的张女士埋怨

说。

海棠花园小区物业工作人员回复称，

提前开通暖气，要小区业主委员会前去热

电部门申请，因为海棠花园没有业主委员

会，所以要等到12月5日才能开通。

杨庆会解释称，海棠花园属于统管小

区，是按面积收费的，因此要提前申请。对

统管小区他们是直管到户的，收费也到

户。杨庆会表示，按要求是要业主委员会

申请，但小区如果没有业主委员会，多数业

主要求提前供暖的话，物业也可以代表业

主委员会前来办理开通申请。

解疑问：这些小区为何不能提前供暖

杨庆会在接受记者采访时称，在供暖

过程中，他们也遇到很多困惑，受到很多委

屈。对于按面积收费统管小区来说，之所

以需要提前申请，因为一旦开通了就无法

控制，有些居民认为不需要提前供暖，这样

就会造成暖气的浪费。

杨庆会说，相对而言，按计量收费的统

管小区就比较灵活，好控制，如果居民认为

不需要提前开通暖气的话，直接把阀门关

上即可，不产生流量，所以也就不要交费。

计量收费的居民如果不交费的话，他们可

以把气源掐掉，而按面积收费的小区却不

能。但按计量收费的新小区也有不好的一

面，入住率低，如果提前供暖的话，有一户

两户用暖都必须供，这样浪费很大。

杨庆会说，尤其是一些老旧小区，收费

就更难，工作人员上门服务、收费，有的居

民都不肯开门。这些老旧小区暖气改造也

比较困难，费用比较高，居民不愿承担；还

有一个困难是，如果有一户不愿改造，整个

小区都无法改造。

“每年有5%的暖气费用收不上来。”杨

庆会说，希望广大暖气用户能够理解和配

合供暖工作。

说困惑：每年将近5%费用收不上来

为更好地服务广大暖气用户，合肥热

电集团还专门成立了专工服务队。合肥热

电集团相关负责人称，专工服务队的组建，

主要是推出一批素质一流、技术一流、服务

一流的优秀维修专工，提高上门维修服务

的及时性和首次服务满意率，杜绝一次上

门服务不能彻底解决问题的现象。

同时也推出专工服务队的有关配套措

施，热电集团在冷暖热线962666基础上，增

加了4部专工服务热线，分别设置在地处合

肥东西南北的四个服务所；在15个小区设置

专工服务队驻点处，发放服务手册和服务卡。

据了解，专工服务队首批共推出10名

服务专工，这10名专工都是经过逐级选拔

和推荐，严格的考试与测评的优秀维修

员。今后合肥热电集团将以首批服务专工

为班底，在未来三年，计划再培养10名高

级专工、30名专工。

暖服务：热电集团增加了4部专工服务热线

工作人员在总控室开启阀门


